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Gemeinderat beschließt neuen Doppelhaushalt 2025/2026 
Ortsbürgermeister und SPD stimmten mit Ja, WfKB mit Nein 
 
Die Beratung und Beschlussfassung über den neuen Doppelhaushalt 2025/2026 stand 
auf der Tagesordnung der letzten Sitzung des Gemeinderates in diesem Jahr. Leider 
schließt der Ergebnishaushalt 2025 mit einem Minus von 161.400 € und der 
Ergebnishaushalt 2026 mit einem Minus von 202.400 € ab. Das ist in etwa der Betrag, 
der bei der Schlüsselzuweisung A reduziert wird. Bekam die hier in diesem Jahr noch 
373.815 € werden in 2025 nur noch 196.900 € erwartet, also 176.915 € weniger, was 
mit der gestiegenen Steuerkraft der Gemeinde begründet wird. Diesen hohen Betrag 
aufzufangen gestaltete sich bei der Haushaltsplanung unmöglich, sodass im 
anstehenden Verfahren mit der Kommunalaufsicht abgewartet werden muss, ob die 
Gemeinde für ihren neuen Doppelhaushalt eine Genehmigung erhält. Zu den weiteren 
Eckdaten den Haushaltes führte der Ortsbürgermeister aus, dass die Kreditaufnahme 
für Investitionen 2025 176.350 € und 2026 55.000 € beträgt. Bei der Grundsteuer B 
mit einem Hebesatz von bislang 465 % werden Mehreinnahmen von 4 % erforderlich, 
damit die benötigten Einnahmen um 10.000 € auf 260.000 € ansteigen. Bei der 
Gewerbesteuer beträgt der Hebesatz bislang 410 %, was zu geschätzten Einnahmen 
von rund 350.000 € führt. Die Festsetzung der Hebesätze bei den Gemeindesteuern 
erfolgt erst im Januar 2025 im Rahmen einer neuen Hebesatzsatzung, für die noch 
nicht alle erforderlichen Daten vorliegen. Der Gemeindeanteil an der 
Einkommensteuer wird 727.000 € in 2025 und 766.000 € in 2026 betragen, die 
Schlüsselzuweisung B lag in 2024 bei 13.488 € aber die gibt es jetzt für uns nicht mehr. 
Die Kreisumlage steigt von 45 % um 2 %-Punkte auf 47 % um knapp 25.000 € auf 
796.600 €, die VG-Umlage reduziert sich um einen halben Prozentpunkt auf 42,50 %, 
der Betrag reduziert sich dadurch um 17.225 € auf 720.300 €. Zu den geplanten 
Maßnahmen in den nächsten beiden Jahren führte der Ortsbürgermeister aus, dass 
zur LED-Modernisierung der Straßenbeleuchtung mit Kosten von 73.000 € und 
Zuschüssen von 51.900 € die Ansätze aus 2024 übertragen werden. Für den Verkauf 
Bauhofes und den Umbau der Leichenhalle werden die entsprechenden Einnahme- 
und Ausgabepositionen etatisiert. Geplant ist auch eine Aufwertung der Rheinanlagen 
sowie Sport- und Jugendförderung durch die Anlage eines Mountainbike-Parks im 
Rheinvorgelände. Hierfür werden Planungskosten von 5.000 € eingestellt. In 2026 ist 
die Verkehrssicherung am Überweg B42 zwischen Lidl und REWE mit Kosten in Höhe 
von 20.000 € geplant, wenngleich es für die Maßnahme keine Förderungen gibt und 
die Kosten komplett über Kredite finanziert werden müssen. Teilweise neu 
veranschlagt muss auch der Ausbau Wirtschaftsweges Ellig, welcher auf VG-Ebene 
1.105.000 € kostet und für den unsere Gemeinde 80.600 € beisteuern muss, wobei 
hierauf eine Landeszuwendung von 60.400 € erfolgt, sodass der OG-Anteil unterm 
Strich 20.200 € beträgt. In 2026 soll eine PV-Anlage auf dem Dach des 
Bahnhofsgebäude mit Kosten von 35.000 € installiert werden. Im Rahmen einer 
Ersatzbeschaffung ist auch ein neues Klettergerüst auf dem Spielplatz Marienstraße 
Mitte für 5.000 € geplant. Für Veranstaltungen im Rahmen des Gemeindejubiläums 
zur 1075-Jahr-Feier sind in 2025 Einnahmen und Ausgaben kostendeckend in Höhe 



von 20.000 € vorgesehen. Endlich durchgeführt werden soll auch der Ausbau der 
Backgasse in 2025 mit Kosten von 60.000 € und auf der Einnahmeseite mit 
wiederkehrenden Beiträgen von 45.000 €. Der Gemeindeanteil von 15.000 € reduziert 
sich durch die Städtebauförderung von 12.750 € auf nur noch 2.250 €. In einem Zug 
soll dann auch der Ausbau  der Rheingasse erfolgen mit Kosten von 120.000 € und 
wiederkehrenden Beiträgen in Höhe von 90.000 €. Auch hier reduziert sich der 
Gemeindeanteil von 30.000 € durch Städtebauförderung in Höhe von 25.500 € auf nur 
noch 4.500 €. Außerdem muss im neuen Doppelhaushalt das VG-Projekt „Rheinsteig 
erleben“ eine Übertragung von Mitteln aus 2024 von 4.400 € und zusätzlich in 2025 
eine erforderliche Veranschlagung weiterer 2.000 € erfolgen.  
 
Nach den ausführlichen Ausführungen des Ortsbürgermeisters signalisierte die SPD-
Fraktion durch deren Fraktionsvorsitzende Theres Heilscher Zustimmung zum 
Haushalt. Die WfKB-Fraktion, so deren Fraktionsvorsitzender Uwe Girnstein, lehne 
den Haushalt ab, u.a. wegen der Planungskosten von 5.000 € für den Mountainbike-
Park im Rheinvorgelände, der PV-Anlage für 35.000 € auf dem Dach des 
Bahnhofgebäudes und wegen der 20.000 € für eine Überquerungshilfe über die B42 
zwischen Lidl und REWE, die ohnehin nur von Filsern und Osterspaiern genutzt 
werden würde. Eine lebhafte Diskussion schloss sich an, in der neben dem 
Ortsbürgermeister auch Mitglieder der SPD-Fraktion den Ausführungen des WfKB-
FVS widersprachen. 
 
Die abschließende Abstimmung über den neuen Doppelhaushalt für die Jahre 2025 
und 2026 brachte dann das zu erwartende Ergebnis: Der Ortsbürgermeister und die 
SPD-Fraktion stimmte für den Haushalt, die WfKB-Fraktion dagegen. 
 
Frank Kalkofen 
Ortsbürgermeister 
 
 

Partner-Shop: Neue Produkte im Rathaus erhältlich 
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Im Rathaus im Post-Partner-Shop sind neue Artikel für die Weihnachtszeit 
eingetroffen. Viele kleine Dekoartikel, Geschenkideen und Weihnachtskarten sind im 
Post-Partner-Shop erhältlich. Das Team vom Post-Partner-Shop und der Tourist-Info 
im Rathaus freut sich über ihr Kommen! 
 
Frank Kalkofen 
Ortsbürgermeister 
 
 

Post-Service und Touristinfo auch Heiligabend und Sylvester 
Achtung: Öffnungszeiten von 9.00 Uhr bis 12.00 Uhr 
 
Auch an Heiligabend und Sylvester können die Bürgerinnen und Bürger ihre 
Postdienste im Rathaus erledigen. Am 24. und 31. Dezember 2024 ist die Post-
Service-Stelle und Touristinfo für Sie im Rathaus jeweils von 9.00 Uhr bis 12.00 Uhr 
geöffnet. 
 



Frank Kalkofen 
Ortsbürgermeister 
 
 

Turnhalle über Weihnachten und Sylvester geschlossen 
Sportler können ab Montag, 06.01.2025 wieder trainieren 
 
Unsere Turnhalle ist in der Zeit von Montag, 23.12.2024 bis einschließlich Sonntag, 
05.01.2025, geschlossen. Die Turnhalle steht dann ab Montag, 06.01.2025, wieder für 
den Übungsbetrieb zur Verfügung.  
 
Frank Kalkofen 
Ortsbürgermeister 
 
 

Gemeinsam ins Jubiläumsjahr starten 
Treffen der Dorfgemeinschaft zum Jahreswechsel am Urzy-Platz 
 
Wie schon bei der 1050-Jahr-Feier praktiziert wollen wir uns mit der Dorfgemeinschaft 
in der Silvesternacht zum Jahreswechsel am Platz der deutsch-französischen 
Freundschaft in den Rheinanlagen treffen, um ins Jubiläumsjahr zu starten. Es wäre 
sehr schön, wenn viele Mitbürgerinnen und Mitbürger an diesem Treffen kurz vor 
Mitternacht teilnehmen würden. 
 
Frank Kalkofen 
Ortsbürgermeister 
 
 

Sprechstunde des Ortsbürgermeisters 
 
Die nächsten Sprechstunden des Ortsbürgermeisters im Rathaus, 1. Etage, finden am 
Freitag, 20.12.2024, 17.00 Uhr bis 18.00 Uhr, am Freitag, 27.12.2024, 17.00 Uhr bis 
18.00 Uhr, und am Freitag, 03.01.2025, 17.00 Uhr bis 18.00 Uhr, statt. 
 
Frank Kalkofen 
Ortsbürgermeister 
 
 
 


